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本报讯（记者余建文 奉化区
委报道组严世君 通讯员周琴燕）
昨天，奉化区创新推出不动产网上
联动“一路通”办理新模式，在江
口街道购房准备落户的江西籍钟女
士成为该项服务的首单用户。当天
上午，她在区行政服务中心不动产
登记窗口办理二手房过户的同时办
好了供水、供电过户手续，“只要
在表格上按需打钩，半个多小时就

办好三样过户登记手续，太方便
了！”

市民买房过户后，随之而来
的就是水、电、气、数字电视、
网络等“五通”过户手续。按照
过 去 办 理 模 式 ， 要 跑 三 四 个 窗
口，分别填写表格、重复提交申
请材料，十分麻烦。“我们把‘最
多跑一次’改革从不动产登记向
公用事业领域延伸，上月中旬推

出的‘房产+电力’服务‘挂钩’
网上联办，社会反响良好。”区政
务办负责人介绍，“在此基础上，
我们与相关部门多次论证，不断修
整方案，最终实现了不动产登记与
水、电、气、网络、数字电视等

‘五通’过户事项网上联动办理，
覆盖不动产交易全生命周期流程，
深入推进‘三服务’。”据悉，不动
产过户与“五通”联办模式，不仅
是全市首创，也走在了全省不动产
登记“最多跑一次”改革的前列。

一窗受理，一表通用，办理流
程“同类合并”，资料表格从“线
下递交”到“线上流转”，大大提

高了办事效率。办理不动产登记的
群众只要在 《不动产登记询问表》
上选择“是”“否”打钩，就能根
据自己需要，在一个窗口申请办理

“五通”事项，且只要递交一次申
请材料，一次签名确认即可。水、
电、气等公用事业部门通过数据共
享，将信息转录至各自的业务系
统，完成相关过户手续。

据介绍，不动产网上联动“一
路 通 ” 办 理 模 式 共 精 简 环 节 12
项，不动产登记全生命周期办理提
速30%。每个办事群众可以减少填
写5类表格、11种递交材料，手续
更为简洁、便利。

房产过户与“五通”一表搞定
奉化推出不动产网上联动“一路通”办理新模式

本报讯（记者王晓峰 通讯员
崔毅 段晓鹏） 全市首个涉嫌侵蚀
农村基层政权的黑社会组织团伙彻
底栽了。昨日，海曙警方通报了这
一案件，该团伙 9 名成员全部落
网，已被检察机关依法提起公诉。

去年 3月，海曙警方接到群众
举报，称有一伙人长期在基层作威
作福。根据群众提供的这一线索，
海曙警方在经过 7个多月的秘密侦
查后，终于成功打掉了以蔡某明为

首的涉嫌黑社会性质组织犯罪团
伙，抓获9名涉案嫌疑人。

据悉，主犯蔡某明是海曙区高
桥镇人。2009 年以来，其利用自
己担任高桥镇藕缆桥村党支部书记
的职务之便，先后网罗、吸收王
某、李某某、朱某、赵某某、唐某
某、王某某、毛某某、林某某等人
听其差使。蔡某明通过侵占村集体
资产、垄断村级工程、强行向企业
收取高额工会费、非法倒卖土地使
用权、收受贿赂等违法行为，聚敛
个人经济利益，同时为组织成员牟
取利益。他还通过套取村集体资产
用于支付组织成员随意殴打他人产
生的赔偿费，从而控制、笼络组织
成员。

此外，蔡某明一方面通过干扰
破坏村里选举活动，以及打骂、报
复举报其违法行为的村民，长期把
持其所在村的基层政权；另一方面
为了在该村“树立其个人威信”、
称霸一方，先后多次亲自或者指使
组织成员，采取殴打、拦截、辱
骂、恐吓、粪车堵门、塘渣堵门、
砌墙堵路等暴力手段实施多起寻衅
滋事、强迫交易、聚众扰乱社会秩
序等犯罪活动。

蔡某明涉嫌组织、领导的黑社
会性质犯罪行为在该村造成重大恶
劣的影响，严重破坏了该村的经济
社会秩序。目前，蔡某明等 9人因
涉嫌组织、领导、参加黑社会性质
组织罪、寻衅滋事罪、强迫交易

罪、聚众扰乱社会秩序罪、非法倒
卖土地使用权罪、职务侵占罪、非
国家工作人员受贿罪等，被海曙区
人民检察院依法提起公诉。

警方再次呼吁广大群众，请积
极参与扫黑除恶专项斗争。市民可
通过来电、来信、来访等方式，向
公安机关举报涉黑涉恶违法犯罪线
索。公安机关将如实记录在案，并
保护举报者个人隐私安全。

另外，中央扫黑除恶第 11 督
导组在下沉督导期间，将受理我市
涉黑涉恶方面的来信来电举报。举
报电话：0571-85890085 （受理时
间每天 8∶00-20∶00）。举报邮政
信箱：杭州市A0706号邮政专用信
箱。

海曙打掉全市首个涉嫌侵蚀
农村基层政权黑社会组织团伙

本报讯（记者董小芳 通讯员
余纪轩） 上午刚带着母亲在余姚人
民医院做完体检，下午就接到了医
院的电话。陆阿姨原本以为是来沟
通病情的，没想到竟是要退回她塞
给医生的购物卡。惊讶之余，她连
连为清新医风点赞。紧盯关系群众
切身利益的关键点，织密廉洁防护
网，是余姚推进清廉医院建设的重
要举措。

“医风是否清新，群众最有发
言权。建设清廉医院，更应该走

‘群众路线’。”余姚市纪委驻市卫
生健康局纪检监察组组长陆可可介
绍，在调研的基础上，余姚市卫生
系统出台推进清廉医院建设的实施
意见，从关系群众获得感的“关键
事”入手，探索权力监督制约机
制，深入推进清廉医院建设。

走“群众路线”，严控药品耗材，
降低患者支出是余姚建设清廉医院
的重要着力点。余姚人民医院不仅
出台了专项细则，从制度上对各个
环节予以规范，还成立了由论证专
家、纪委和审计工作人员组成的评
估监督小组，对医用耗材的采购、使
用和管理等各个环节进行论证把
关，严控耗材费用的不合理增长，有

效防范医务人员与医疗营销人员之
间可能形成的利益交易。2018 年，
全院百元医疗收入卫生材料消耗占
比不到20%，且呈逐年下降趋势。

走“群众路线”，杜绝不合理
用药自然不能忽略。余姚人民医院
建立动态监测和超常预警机制，通
过对药品使用实时数据检测，及时
发现异常使用情况，并开展处方点
评，对不合理用药现象进行规范。
2018 年，该院暂停使用药品 1 只，
限制使用药品1只，17只药品的使
用科室及相关个人受到警示，一个
医用耗材停止使用。

走“群众路线”，全体群众皆
是监督的主体。去年年底，余姚各

卫生医疗机构成立了行风监督员队
伍，聘请各行各业人士参与监督，
每月开展正风肃纪检查，并围绕官
僚主义、形式主义等展开专项督
查。余姚人民医院还出台了医务工
作者上交退还病人“红包”公示办
法，督促群众参与监督，构建清爽
的医患关系。去年，该院共有 241
人次拒收红包45万余元。

“以群众利益为切入点，连点
成线、织线成网，不仅让余姚医风
更 清 新 ， 更 增 强 了 群 众 的 获 得
感。”余姚市纪委相关负责人介
绍，接下来，将持续推动卫生系统
在清廉制度、清廉文化等方面的建
设，力促清新医风成常态。

医风是否清新 群众最有发言权
余姚走“群众路线”打造清新医风

路 远

近日召开的市城管园林行业
工作会议传出消息，为进一步加
快“绿盈名城，花漫名都”建
设，各区至少建设 1 条主题花卉
大道，计划完成丽园南路、新典
路、太河南路、中塔路等花卉景
观大道建设，打造城市绚丽色带
(4月11日《宁波晚报》)。

建设主题花卉大道，在我这
样的老宁波看来，作为宁波城市
主轴的中山路应首当其冲，但从
新闻看来，这条路似乎并不在
列。作为从唐代穿越漫长时空走
来的大道，中山路及其前身蕴含
悠久历史与深厚人文积淀。它之
于宁波，好似长安街之于北京、
南京路之于上海，地位重要，曾
被誉为“浙东第一街”。

作为“城市名片”与“城市

会客厅”，中山路理应打造成宁波
最具品位、令四海宾客留下美好
印象的生态花廊与繁华商街。花
巨资改造后的中山路核心段(东门
口一带的中山东路)如今是否商业
繁华且不论，仅就市民观感而
言，离“花漫”“绿盈”的标准，
差距尚大。

近日，笔者领略了日湖旁的
湖西路樱花大道与甬港北路紫荆
花大道的妙曼风景，发现这两条
路的行道树“主题花卉”特征鲜
明。反观中山路核心段，除路中
央的花盆点缀外，不但行道树稀
少且难觅春花，春景单调，令人
遗憾。

近年来，我市十分重视城市
精细化管理与城市美化，在生态
城市建设方面不乏大手笔，像东
部新城环城南路快速路高架也即
将变身“花廊”。在此背景下，
中山路也应跻身“主题花卉大
道”，由于人行道局限与行道树
种植的困难，做不到“四季花
开”，起码应在春天让人们有树
花可赏。

期待“花漫”中山路

本报讯 （记者杨绪忠 通讯
员陈丹） 至 2020 年，我市中心
城区将规划布局公共停车场 692
个，停车泊位 103951 个。昨天
下午，记者从市自然资源和规
划局获悉，《宁波市中心城区停
车设施专项规划》 已获市政府
批复。

《规划》明确停车设施总体建
设思路，提出差异化停车策略，
为推进停车设施的立体化、智能
化、集约化建设奠定基础。其发
展目标为：通过以增加供给为
主，需求调节与科学管理为辅，
力争新增停车需求不欠账，老城
停车欠账有缓解，停车发展环境
得改善。

关于如何配建车位，《规划》
提出，新建地块按照现行停车配
建指标严格执行，避免出现新的
停车缺口：老旧小区通过多方
式、多渠道增加停车供给，缓解
老小区停车压力，如对既有停车

位进行立体化改造，通过改造小
区内部边角区域等手段增加停车
供给。

《规划》提出，作为核心区停
车的补充调剂，采取独立停车
楼、地块结建、零星用地临时停
车等多种方式，挖掘老城停车潜
力；外围区域加强停车换乘体系
规划建设，截留小汽车进入核心
区。所规划的停车场中，包括P+
R 停车场 （换乘停车场） 41 个，
停车泊位12550个。

《规划》还就路内停车提出设
置和管理建议：在 24米及以下道
路设置路侧式停车位，断面布置
应同时满足行人、非机动车、机
动车的通行要求；建立全市统一
的路内停车管理平台，方便市民
使用，提高车位使用效率；采取
差别化路内停车收费，路内停车
位设置采取全时段和分时段多种
模式，全时段车位逐步加大停车
收费比例。

至明年，中心城区将布局
692个公共停车场
中心城区停车设施专项规划获批

本报讯 （记者张昊） 昨日下
午，市人大常委会副主任王建社
会见了挪威斯塔万格市副市长比
约格·穆厄率领的斯塔万格市代
表团。

王建社对代表团访甬表示欢
迎，并简要介绍了宁波近期经济
社会发展情况。他说，今年适逢

宁波市与斯塔万格市结好 15 周
年，希望两市能在友好交流的基
础上，深化了解，增进友谊，继
续推动两市智慧科技领域深入合
作，深化教育交流和产学研与合
作，加强文化艺术交流，推动两
地互利共赢合作向更深层次、更
广领域、更高水平迈进。

市领导会见挪威客人

本报讯 （记者王珏 通讯员
陶欢欢）“孩子能在这边顺利上
学，我们工作才能更安心。”前
天，宁波阿尔卑斯电子有限公司
的外来职工陆静芝喜滋滋地告诉
记者，根据公司刚刚结束的量化
积分评定，她所获积分足够保障
孩子今年小升初了。

陆静芝 9 年前从老家安徽来
到镇海工作，目前还未在这里
落户。之前，她的孩子通过入
学考试上了镇海希望学校。“但
因户口问题，孩子没法在镇海
顺利升初中的话，我们很可能
要回老家了。”陆静芝说，好在
单 位 3 年 前 实 施 了 积 分 入 学 政
策。

2014 年，镇海率先在全市推
出流动人员量化积分申评制度。
全方位科学考量，把公共服务资
源向优秀外来务工人员倾斜。企
业和各村 （社区） 有一定赋分权
利，表现好的外来务工者通过积
分评定，享受子女入学、公租

房、工会疗养等优惠政策。目
前，镇海区近 400 家企业获得赋
分资格。全区村 （社区） 赋分申
请 率 在 90% 以 上 ， 赋 分 应 用 率
100%。

宁波阿尔卑斯电子有限公司
是该区首家成功注册赋分操作的
企业。该公司人事部负责人朱治
南介绍，每年，公司都申请到
124.7分的赋分额度，外来务工人
员随迁子女教育问题基本能在镇
海解决。

截 至 目 前 ， 累 计 3000 余 名
外来务工人员子女通过积分入
学 政 策 进 入 镇 海 区 公 办 学 校 ，
近百人申请入住公租房，百余
人享受工会疗养和健康体检服
务。今年，镇海区还将对企业
赋分标准进行调整升级，扩大
受惠面积。如针对区“三领企
业”，将会增大赋分权重标准。
与往年不同的是，今年民办学
校和公办学校一样均可通过线
上报名实现积分入学。

镇海积分政策助
3000余名外来工子女入学

昨天下午，雨过天晴，奉化西坞街道的金峨山上雾气氤氲，杜鹃花如
云似霞，宛若仙境。近年来，当地立足苗木种植特色，打造“美丽经
济”，延伸新业态，乡村旅游风生水起。 （记者 胡龙召 摄）岭上开遍映山红

扫黑除恶


